

**Palabras de bienvenida – Marcela Donadio- Secretaria Ejecutiva de RESDAL**

**En el marco de la Conferencia internacional: “Promover género para conseguir la paz: Reflexiones sobre la experiencia Latinoamericana” - 25 y 26 de abril- Buenos Aires.**

Buenas tardes a todos.

Sr. Ministro de Defensa,

Sra. Ministra de Desarrollo Social,

Sra. Michelle Bachelet,

Sres. Embajadores,

Sres. Delegados de misiones de Naciones Unidas, de MINUSTAH y de MONUSCO que están también aquí presentes,

Sres. Responsables del Ministerio, de las FF.AA. y todos los representantes de Ministerios de Defensa, de Relaciones Exteriores y de la academia y la sociedad civil latinoamericana y de los parlamentos, que están aquí presentes.

Me toca hoy dar la bienvenida a este evento. Es una breve bienvenida, pero que realmente para RESDAL es un sueño cumplido. RESDAL no es una super organización de la sociedad civil, sino que es una organización regional latinoamericana que lo que le sobra es voluntad. No?

Tiene los recursos necesarios, a veces, para hacer algunas cosas, pero lo que le sobra a RESDAL es voluntad, y lo que le sobra son miembros en todos los países de la región que siempre están dispuestos a dar una mano y hacer algo para avanzar para que las instituciones de nuestros países trabajen en un ambiente democrático y crezcan en lo que es la seguridad y la defensa.

Hace diez años cuando RESDAL se creó... aquí hay al menos 3 de los miembros fundadores de RESDAL... yo no soy uno de ellos... Solo estoy tomando este crédito.

Cuando RESDAL se fundó, ellos tuvieron el sueño de crear una red con países de todo el hemisferio, que compartiera el deseo de hacer que América Latina creciera en democracia. Yo creo que ellos hoy pueden estar contentos de verlos a todos ustedes aquí y de saber que ese sueño se cumplió. Pero, nosotros trabajamos mucho así... No me voy a extender.

Desde ya quisiera agradecer en nombre de RESDAL al Ministerio de Defensa Argentino por su enorme hospitalidad y la paciencia que nos han tenido este último mes, y a ONU Mujeres por el apoyo que también brindo a este evento. Desde ya a los Ministerios de Relaciones Exteriores de Canadá y de Noruega, y al Open Society Institute que hicieron posible financieramente esto, porque traer 50 personas a la Argentina es costoso. Entonces, todos esos aportes financieros son los que permiten que en este auditorio haya 50 personas que pertenecen a Ministerios de Defensa

de la región, a Ministerios de Relaciones Exteriores, Asambleas Nacionales, periodistas, académicos y miembros de las FF.AA.

Decía que es un sueño, y no me voy a extender más, porque todo esto empezó como un sueño. Hace unos 3 años la gente del Departamento de Operaciones de Paz de Naciones Unidas y del entonces UNIFEM habían realizado un evento, al que ellos llaman Wiltom Park, donde habían discutido cual es el papel de los militares en misiones de paz y, específicamente, en lo que se refería a situaciones de violencia de género. Tenía un título muy atractivo en inglés. En español no suena nada atractivo. Pero en inglés suena como ¿cuál es el rol de los militares? Entonces las personas a cargo de eso, esa unidad de género y la UNIFEM me comentaron que no habían logrado que nadie de América Latina fuera a ese evento. Y entonces RESDAL se propuso, que no podía ser que América Latina quedara fuera de una discusión global tan importante como ser el cómo nos preparamos y contribuimos frente a las cosas que están pasando en la seguridad internacional.

Y esa misma gente nos ayudo a dar los primeros pasos y nos dijeron, “ustedes deberían conseguir que alguien, un champion como le llaman ellos en la jerga internacional, un champion como Michelle Bachelet”. Ya va a hacer tres años de esto.

Y nosotros dijimos: “eso está muy lejos de nuestras posibilidades actuales”. Y la verdad es que tres años más tarde, nuestro agradecimiento a la presencia de la Directora Ejecutiva de ONU Mujeres es inmenso. Porque la verdad es que para que estos temas puedan trabajarse mejor, también hace falta un impacto, a nivel de nuestros congresos, nuestras sociedades y la opinión pública para que las contribuciones que se hacen en América Latina a las operaciones de paz tengan más sustentabilidad.

Finalmente, no puedo dejar de agradecer al Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz que sostuvo y apoyo los dos trabajos de campo que fueron la base de este evento. Uno que hicimos en MINUSTAH, en Haití... un equipo de gente fue a entrevistar a los contingentes militares, y el otro se realizó en MONUSCO.

En este evento va a haber presencia y participación activa de personas que han venido de muy lejos y que han sido, en el caso de MINUSTAH designadas por el representante especial del Secretario General, y en el caso del Congo personas de la MONUSCO y una delegada de la Ministra de Género de la RDC, que han hecho un largo esfuerzo y un largo viaje para compartir con nosotros situaciones que nos animen a pensar cómo podemos contribuir.

El título del evento tiene dos sentidos. Es lo que quisiera dejar para que reflexionemos. El primero es que en las misiones de paz también se promueven temas de género. Se promueven en la población local, ayudando a la promoción de políticas nacionales de género. Pero también las misiones en sí mismas promueven temas de género, desde la conducta del personal, que es el tema en que más se tiende a pensar, pero también desde las imágenes que se pueden hacer, y como lo mostraba claramente el video anterior, la participación de mujeres en esas operaciones.

Y el segundo espacio del título del evento es la experiencia latinoamericana. Si este evento nos ayuda a comprender cómo el género es una necesidad operacional y para ayudar a los que hoy están sufriendo alrededor de todo el mundo, y si nos ayuda a entender que nuestra contribución latinoamericana tiene mucho para dar, por historia, por cultura, por distintos motivos que en los lugares de misión se tienen bastante presentes, los objetivos de este evento habrán sido cumplidos.

Muchas gracias.